

Palestina, siempre presente.

No olvidamos al pueblo palestino ni cejamos en apoyar sus legítimas reivindicaciones.

Una vez más, en estos tiempos convulsos, tenemos que alzar nuestra voz en favor del pueblo palestino, quien en los últimos días (marzo-abril) se ve sumido nuevamente en graves enfrentamientos en Jerusalén y otras ciudades cisjordanas, con las fuerzas armadas de ocupación israelí. El pueblo palestino resiste, como siempre ha hecho, la creciente ocupación israelí, especialmente en Jerusalén Este y se reivindica, ante la indiferencia de la comunidad internacional, defendiendo su tierra y su propia existencia como nación.

La comunidad internacional, cuya preocupación se centra actualmente en la guerra en Ucrania, continua ciega e inane ante la injusta situación que vive el pueblo palestino desde hace más de SEIS décadas, haciendo oídos sordos a todas las resoluciones de las Naciones Unidas en lo que a los derechos del pueblo palestino se refiere y de facto, permitiendo un *statu quo* que beneficia la estrategia del Estado de Israel de mantener, intensificar y ampliar la ocupación y, por tanto, la paulatina anexión de territorios palestinos, mediante la aplicación de un sistema de apartheid y mediante la represión sistemática y multivariada de la población palestina.

El caso de Jerusalén es especialmente grave, pues la ocupación se manifiesta con la destrucción de casas palestinas; la expulsión de sus habitantes y su sustitución por colonos judíos; la inexistencia o baja calidad de los servicios públicos esenciales municipales en los barrios de mayoría palestina; las limitaciones a la movilidad y, en definitiva, la conculcación de los derechos ciudadanos de palestinos y palestinas, cuando no directamente su exclusión de tal categoría.

Por todo ello, una vez más,

- seguimos reclamando el cumplimiento de todas las resoluciones de las Naciones Unidas, en especial de la resolución 242 del Consejo de Seguridad de la ONU, adoptada en 1967 tras la ocupación de Cisjordania por Israel, que pide *“la retirada del Ejército israelí de los territorios ocupados para la instauración de una paz justa y perdurable en Oriente Medio”*.

- seguimos instando al gobierno español a que asuma una posición activa, valiente y firme, rechazando la ocupación y reconociendo oficialmente al Estado Palestino, con capitalidad en Jerusalén Este, según las fronteras de 1967.
- seguimos llamando a la Unión Europea para que, más allá de sus intereses en otras partes del mundo y en otros conflictos, sea igualmente coherente y contundente en este caso, abandone la retórica y utilice toda su influencia y capacidad para hacer cumplir la legalidad de forma honesta con Palestina y para que su intermediación sea efectiva, inequívoca y determinante en la construcción de una Paz justa que contribuya a resolver, además, los conflictos de Oriente Medio.

Lamentamos profundamente la pérdida de vidas humanas, tanto palestinas como israelíes, en los enfrentamientos que vienen produciéndose en estos últimos días, coincidiendo con las celebraciones de Ramadán y de la Pascua judía 2022 y condenamos las provocaciones y actitudes supremacistas que están en su origen.

De nuevo, queremos abrazar fraternalmente al pueblo palestino y enviar nuestro mensaje solidario para que sepa que, a pesar de todo, no está solo.

No queremos dejar de tender nuestra mano a la ciudadanía israelí amante de la paz, que igualmente sufre y es consciente del ilegal e injusto proceder de su gobierno con sus vecinos palestinos; esa ciudadanía que está ya hastiada de las innumerables violaciones de los derechos humanos que se comenten en su nombre.

¡Andalucía siempre solidaria con Palestina!

Asamblea del Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional,
FAMSI. Junio 2022.